

**HUBUNGAN PEMAHAMAN ETIKA PERGAULAN DENGAN
KEPERCAYAAN DIRI (Studi Kuantitatif Anggota Paskibra SMPN 99
Jakarta)**



*Mencerdaskan dan
Memartabatkan Bangsa*

Tri Aji Saputra

1401620055

Skripsi Ini Dibuat Untuk Memenuhi Syarat Kelulusan Dalam Mendapatkan Gelar
Sarjana Pendidikan (S.Pd.)

PENDIDIKAN PANCASILA DAN KEWARGANEGARAAN

FAKULTAS ILMU SOSIAL

UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA

2024

ABSTRAK

Tri Aji Saputra, Hubungan Pemahaman Etika Pergaulan Dengan Kepercayaan Diri (Studi Kuantitatif Anggota Paskibra SMPN 99 Jakarta). Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, 2024.

Penelitian ini bertujuan untuk memperoleh data empiris mengenai ada tidaknya hubungan pemahaman etika pergaulan dengan kepercayaan diri. Jenis penelitian ini adalah pendekatan kuantitatif dengan metode korelasional. Populasi dalam penelitian ini adalah anggota Paskibra SMPN 99 Jakarta dari jenjang kelas VII hingga kelas IX. Teknik penarikan sampel menggunakan *Nonprobability sampling* dengan jenis total sampling, dan sampel yang digunakan dalam penelitian yaitu 55 anggota Paskibra. Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu tes pilihan ganda dan angket melalui *google* formulir. Pada uji prasyarat analisis terdiri dari uji validitas dan reliabilitas, uji normalitas, dan uji linearitas. Sedangkan uji hipotesis terdiri dari uji korelasi product momen, uji regresi linear sederhana, dan uji t-parsial. Pada uji normalitas diperoleh nilai signifikansi $0,200 > 0,05$ sehingga data berdistribusi normal. Uji linearitas diperoleh nilai signifikansi $0,14 > 0,05$ sehingga kedua variabel bersifat linear. Adapun hasil penelitian menunjukkan bahwa terdapat hubungan positif antara pemahaman etika pergaulan dengan kepercayaan diri dengan kontribusi yang diberikan yaitu 31,6% dengan kategori sedang. Kesimpulan dari hasil penelitian adalah semakin baik pemahaman etika pergaulan maka akan timbul kepercayaan diri yang baik dari diri seseorang sehingga mampu mempraktikkan etika pergaulan dalam kehidupan sehari-hari.

Kata kunci: Pemahaman, Etika Pergaulan, Kepercayaan Diri, Karakter, Paskibra

ABSTRACT

Tri Aji Saputra, The Relationship Between Understanding Social Ethics and Self-Confidence (Quantitative Study of Paskibra Members of SMPN 99 Jakarta), Thesis. Study Program of Pancasila and Civic Education, Faculty of Social Sciences, Universitas Negeri Jakarta, 2024.

This study aims to obtain empirical data regarding whether there is a relationship between understanding social ethics and self-confidence. This type of research is a quantitative approach with a correlational method. The population in this study were members of the Paskibra SMPN 99 Jakarta from grade VII to grade IX. The sampling technique uses Nonprobability sampling with total sampling type, and the sample used in the study was 55 Paskibra members. The data collection techniques used were multiple choice tests and questionnaires via google forms. The prerequisite test analysis consists of validity and reliability tests, normality test, and linearity test. While the hypothesis test consists of product moment correlation test, simple linear regression test, and partial t-test. In the normality test, the significance value is $0,200 > 0,05$ so that the data is normally distributed. The linearity test obtained a significance value of $0,14 > 0,05$ so that the two variables are linear. The results showed that there was a positive relationship between understanding social ethics and self-confidence with the contribution given of 31.6% in the moderate category. The conclusion from the results of the study is that the better the understanding of social ethics, the better self-confidence will arise from a person so that he is able to practice social ethics in everyday life.

Keywords: Understanding, Social Ethics, Self Confidence, Character, Paskibra

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Penanggung Jawab/Dekan Fakultas Ilmu Sosial



NIP. 198107182008011016

TIM PENGUJI

No.	Nama	Tanda Tangan	Tanggal
1.	<u>Dr. Yuyus Kardiman, M.Pd.</u> NIP. 197509072008121003 Ketua		5-Juli-2024
2.	<u>Dr. Sanusi, SH., M.H</u> NIP. 196412011985031001 Sekretaris		8-Juli-2024
3.	<u>Dr. Raharjo, M.Si.</u> NIP. 197604172005011003 Penguji		5-Juli-2024
4.	<u>Prof. Dr. Achmad Husen, M.Pd.</u> NIP. 195909211986031001 Pembimbing I		8-Juli-2024
5.	<u>Iqbal Syafrudin, S.Pd., M.I.P</u> NIP. 198902062019031015 Pembimbing II		8-Juli-2024

Tanggal Lulus : 3-Juli-2024

LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS

LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS

Saya yang bertanda tangan di bawah ini,

Nama : Tri Aji Saputra

NIM : 1401620055

Menyatakan bahwa skripsi yang berjudul **“HUBUNGAN PEMAHAMAN ETIKA PERGAULAN DENGAN KEPERCAYAAN DIRI (Studi Kuantitatif Anggota Paskibra SMPN 99 Jakarta)”**

Sepenuhnya merupakan karya ilmiah saya sendiri. Tidak ada bagian di dalamnya yang mempunyai unsur plagiat dari karya ilmiah orang lain dan saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika keilmuan dan akademik yang berlaku.

Apabila terdapat pelanggaran terhadap etika keilmuan pada karya saya dan pernyataan ini tidak sesuai dengan hal yang sebenarnya terjadi, saya siap mempertanggungjawabkan dan menanggung resiko yang ada.

Bekasi, 4 Juli 2024


METERAI
TEMPEL
FALX234768110
Tri Aji Saputra

LEMBAR PERSYARATAN PERSETUJUAN PUBLIKASI SKRIPSI



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.uni.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Tri Aji Saputra
NIM : 1401620055
Fakultas/Prodi : Fakultas Ilmu Sosial / Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan
Alamat email : tadjisaputra@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

HUBUNGAN PEMAHAMAN ETIKA PERGAULAN DENGAN KEPERCAYAAN DIRI (Studi Kuantitatif Anggota Paskibra SMPN 99 Jakarta)

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 16 Juli 2024

Penulis



(Tri Aji Saputra)

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

Motto

“Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kadar kesanggupannya” (QS. Al-Baqarah: 286)

“Kalau dunia memberikan ujian berat kepada kamu, maka kamu harus lawan cobaan itu dengan sekuat tenaga dan libatkan Allah SWT untuk mencari solusinya, demi mencapai cita-cita yang didambakan”

Persembahan

Skripsi ini penulis persembahkan kepada Allah SWT yang telah memberikan karunia dan hidayahnya kepada peneliti, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini tepat waktu sebagai tanggung jawab terakhir peneliti untuk mendapatkan gelar S.Pd. di tahun 2024 ini.

Terima kasih banyak kepada Allah SWT yang telah mengatur segala rencana baik kepada penulis sedemikian rupa dan Allah memberikan keajaiban yang indah kepada penulis. Penulis juga menyampaikan terima kasih sebesar-besarnya kepada kedua orangtua tercinta, keluarga, sahabat maupun teman-teman yang telah memberikan sumbangsih tanpa batas kepada peneliti baik secara material dan moril.

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT atas rahmat dan hidayahnya kepada penulis, sehingga penulis mampu menyelesaikan penelitian skripsi yang berjudul “HUBUNGAN PEMAHAMAN ETIKA PERGAULAN DENGAN KEPERCAYAAN DIRI (Studi Kuantitatif Anggota Paskibra SMPN 99 Jakarta) tepat pada waktunya. Skripsi ini ditulis dalam rangka memperoleh gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd.) pada Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta.

Dalam penyusunan skripsi ini tentunya tidak terlepas dari adanya sumbangsih dari berbagai pihak. Sumbangsih yang diberikan kepada penulis seperti arahan, bimbingan, inspirasi, maupun motivasi dalam penyusunan skripsi atau penyelesaian studi. Oleh karena itu, penulis ingin mengucapkan penghargaan dan terima kasih yang tak terhingga kepada:

1. Bapak Prof. Dr. Komarudin, M.Si. selaku Rektor Universitas Negeri Jakarta.
2. Bapak Firdaus Wajdi, M.A., Ph.D. selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta.
3. Bapak Dr. Yuyus Kardiman, M.Pd. selaku Koordinator Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan.
4. Bapak Prof. Dr. Achmad Husen, M.Pd. selaku Dosen Pembimbing I atas segala waktu, arahan, evaluasi, dan motivasi yang diberikan kepada penulis. Terima kasih banyak bapak atas segala hal baik, petuah-petuah, dan inspirasi yang telah diberikan kepada penulis agar tetap terus menjadi manusia yang berakhlak mulia dan berbudi pekerti luhur serta yang selalu menjunjung tinggi nilai-nilai kebenaran sebagai bekal kehidupan pasca kuliah. Panjang umur dan sehat selalu Prof. Husen.
5. Bapak Iqbal Syafrudin, S.Pd., M.I.P selaku Dosen Pembimbing II atas segala waktu, arahan, evaluasi, dan motivasi yang diberikan kepada penulis. Terima kasih banyak bapak atas segala hal baik, petuah-petuah, dan

motivasi yang telah diberikan kepada penulis bahwa seorang mahasiswa harus mempunyai prinsip hidup yang kuat agar tidak mudah jatuh dalam persaingan di abad 21 ini. Panjang umur dan sejahtera selalu Pak Iqbal.

6. Almarhum Bapak Prof. Dr. Sarkadi, M.Si. selaku Dosen Pembimbing Akademik penulis yang telah memberikan banyak ilmu, inspirasi, nasihat, dan membantu penulis selama menjadi mahasiswa S-1 Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan.
7. Seluruh dosen Program Studi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan yang telah memberikan banyak ilmu, inspirasi, dan pengalaman luar biasa selama empat tahun penulis menempuh pendidikan tinggi.
8. Pihak SMPN 99 Jakarta yaitu Ibu Etty Indarti, S.Pd. selaku Kepala Sekolah, Ibu Yuniarti, M.Pd. selaku Wakil Kepala Sekolah Bidang Kurikulum, Ibu Fatikha, S.Pd. selaku Guru PPKn dan Bapak Sumardi, S.Pd. selaku Pembina Paskibra yang telah membantu penulis saat melakukan penelitian skripsi dan menjembatani untuk menyebar kuesioner kepada anggota Paskibra SMPN 99 Jakarta.
9. Seluruh anggota Paskibra SMPN 99 Jakarta dari jenjang kelas VII hingga kelas IX yang telah bersedia meluangkan waktunya untuk mengisi kuesioner penelitian penulis. Terima kasih banyak teman-teman semuanya, semoga pengisian kuesioner kemarin sebagai ladang amal jariyah teman-teman, sukses selalu teman-teman semuanya.
10. Kedua orangtua penulis, Bapak Sutrisna dan Ibu Hasniah untuk beliau skripsi ini penulis persembahkan. Terima kasih atas segala kasih sayang yang diberikan dalam membesarkan dan membimbing penulis selama ini, dan memberikan semangat moril kepada penulis untuk meraih cita-cita dan mimpi yang ingin penulis raih. Kesuksesan yang penulis dapatkan ini untuk membahagiakan papah dan mamah di kemudian hari, insyallah cita-cita penulis menjadi Guru PPKn pasca kuliah akan terwujud.

11. Kepada kedua sahabat penulis yaitu Januar Sulistyو Wibowo dan Muhammad Farhan Nafis Tsani yang telah menemani penulis dalam menyusun serta menyelesaikan skripsi dari awal hingga akhir. Tentunya mereka yang memberikan semangat, motivasi, maupun saran-saran mengenai hal-hal yang berkaitan dengan skripsi penulis. Sehat selalu dan sukses pasca kehidupan kampus.

12. Kepada teman-teman seperjuangan dan memberikan semangat moril kepada penulis yaitu Rivaldo Sanjaya, Gines Pertiwi, Nuruzzahra, Natasha Angelica Putri, dan Nindyana Pangesty. Terima kasih sebesar-sebesarnya atas semangat moril dan dukungan kepada penulis selama proses skripsi ini.

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, baik dalam hal substansi penelitian, metode, maupun kualitas penulisan. Oleh karena itu, penulis mengharapkan adanya kritik dan saran yang membangun dalam penulisan skripsi ini. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pengembangan keilmuan dan pengetahuan di kemudian hari.

Bekasi, 4 Juli 2024

Tri Aji Saputra

DAFTAR ISI

ABSTRAK	i
ABSTRACT	ii
LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI	iii
LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS	iv
LEMBAR PERSYARATAN PERSETUJUAN PUBLIKASI SKRIPSI	v
MOTTO DAN PERSEMBAHAN	vi
KATA PENGANTAR	vii
DAFTAR ISI	x
DAFTAR TABEL	xiii
DAFTAR BAGAN	xiv
DAFTAR GRAFIK	xv
DAFTAR LAMPIRAN	xvi
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang	1
B. Identifikasi Masalah	9
C. Pembatasan Masalah	9
D. Perumusan Masalah.....	9
E. Manfaat Penelitian.....	10
1. Manfaat Teoritis	10
2. Manfaat Praktis	10
BAB II KAJIAN TEORETIK DAN HIPOTESIS	12
A. Kepercayaan Diri.....	12
1. Pengertian Kepercayaan Diri	12
2. Aspek-Aspek Kepercayaan Diri	13
3. Ciri-Ciri Orang Yang Mempunyai Kepercayaan Diri.....	16
4. Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Kepercayaan Diri	18
B. Pemahaman Etika Pergaulan	23
1. Pengertian Pemahaman.....	23
2. Etika Pergaulan	25

3. Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Etika Pergaulan	27
4. Bentuk-Bentuk Etika Pergaulan.....	30
C. Kerangka Berpikir	36
D. Pengajuan Hipotesis	37
E. Penelitian yang Relevan	37
F. <i>State of The Art</i>	40
BAB III METODE PENELITIAN	42
A. Tujuan Penelitian.....	42
B. Lokasi dan Waktu Penelitian	42
1. Lokasi Penelitian.....	42
2. Waktu Penelitian	43
C. Desain dan Pendekatan Penelitian.....	43
D. Populasi dan Sampel Penelitian	43
E. Kisi-Kisi Instrumen Penelitian	44
F. Instrumen Penelitian	49
G. Teknik Analisis Data.....	50
1. Uji Coba Instrumen.....	50
2. Uji Prasyarat Instrumen	53
3. Uji Hipotesis	54
BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN PENELITIAN	58
A. Deskripsi Lokasi Penelitian.....	58
1. Distribusi Data Pemahaman Etika Pergaulan	59
2. Distribusi Data Kepercayaan Diri.....	61
B. Pengujian Persyaratan Analisis	63
1. Uji Normalitas.....	63
2. Uji Linearitas	66
C. Pengujian Hipotesis	68
1. Uji Korelasi <i>Product Momen Pearson</i>	68
2. Uji Regresi Linear Sederhana	69
3. Uji t-Parsial	70
D. Pembahasan Hasil Penelitian.....	71
E. Keterbatasan Penelitian	75

BAB V KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN	77
A. Kesimpulan.....	77
B. Implikasi.....	77
C. Saran.....	78
DAFTAR PUSTAKA.....	80
LAMPIRAN.....	83
RIWAYAT HIDUP.....	159



DAFTAR TABEL

Tabel 2. 1 Penelitian Yang Relevan.....	37
Tabel 3. 1 Kisi-Kisi Instrumen Penelitian Pemahaman Etika Pergaulan (X).....	45
Tabel 3. 2 Kisi-Kisi Instrumen Penelitian Kepercayaan diri (Y).....	47
Tabel 3. 3 Skala Guttman	49
Tabel 3. 4 Skala Likert	50
Tabel 3. 5 Interpretasi Koefisien Korelasi.....	55
Tabel 4. 1 Distribusi Frekuensi Pemahaman Etika Pergaulan (X).....	60
Tabel 4. 2 Distribusi Frekuensi Kepercayaan Diri (Y)	62
Tabel 4. 3 Hasil Uji Normalitas Kolmogorov Smirnov	64
Tabel 4. 4 Hasil Uji Linearitas	67
Tabel 4. 5 Hasil Korelasi Product Momen Pearson	69
Tabel 4. 6 Hasil Uji Analisis Regresi Linear Sederhana	70
Tabel 4. 7 Hasil Uji t-Parsial.....	71

DAFTAR BAGAN

Bagan 2. 1 Kerangka Berpikir.....	36
-----------------------------------	----



DAFTAR GRAFIK

Grafik Histogram 4. 1 Pemahaman Etika Pergaulan	61
Grafik Histogram 4. 2 Kepercayaan Diri	63
Grafik Histogram 4. 3	65
Grafik Normal Probability Plot 4. 4	66



DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 Kisi-Kisi Ujicoba Instrumen Penelitian Pemahaman Etika Pergaulan	83
Lampiran 2 Ujicoba Instrumen Penelitian Pemahaman Etika Pergaulan	84
Lampiran 3 Data Hasil Ujicoba Instrumen Pemahaman Etika Pergaulan	101
Lampiran 4 Hasil Uji Validitas dan Reliabilitas Instrumen Pemahaman Etika Pergaulan.....	109
Lampiran 5 Kisi-Kisi Ujicoba Instrumen Penelitian Kepercayaan Diri	113
Lampiran 6 Ujicoba Instrumen Penelitian Kepercayaan Diri	116
Lampiran 7 Data Hasil Ujicoba Instrumen Penelitian Kepercayaan Diri	120
Lampiran 8 Hasil Uji Validitas dan Reliabilitas Instrumen Penelitian Kepercayaan Diri	126
Lampiran 9 Kisi-Kisi Instrumen Penelitian Utama Pemahaman Etika Pergaulan	129
Lampiran 10 Data Hasil Penelitian Utama Pemahaman Etika Pergaulan.....	130
Lampiran 11 Distribusi Data Pemahaman Etika Pergaulan	136
Lampiran 12 Kisi-Kisi Penelitian Utama Kepercayaan Diri.....	137
Lampiran 13 Data Hasil Penelitian Utama Kepercayaan Diri	140
Lampiran 14 Distribusi Data Kepercayaan Diri.....	146
Lampiran 15 Uji Normalitas	147
Lampiran 16 Uji Linearitas	148
Lampiran 17 Uji Korelasi Product Momen Pearson.....	149
Lampiran 18 Uji Regresi Linear Sederhana.....	150
Lampiran 19 Uji t-Parsial.....	151
Lampiran 20 Distribusi r tabel.....	152
Lampiran 21 Distribusi F tabel.....	153
Lampiran 22 Distribusi t tabel	154
Lampiran 23 Surat Izin Penelitian.....	155
Lampiran 24 Surat Keterangan Pasca Penelitian	156
Lampiran 25 Dokumentasi Penelitian.....	157
Lampiran 26 Hasil Pengecekan Turnitin.....	158